

Fecha: 04-06-2025  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Escala conflicto entre Matthei y La Moneda: Apuestan a contestarse cada emplazamiento

Pág.: 3  
 Cm2: 867,9  
 VPE: \$ 11.401.174

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad: 

# El futuro de Punta Peuco provocó un nuevo cruce Escala conflicto entre Matthei y La Moneda: Apuestan a contestarse cada emplazamiento

El propio Presidente Boric se involucró ayer en la disputa y calificó los dichos de la candidata contra la vocera (s) como una "falta de respeto", a lo que ella le replicó en sus redes sociales.

J. P. GUZMÁN, M. MATHIEU Y J. CASTRO

Ambos siempre se respondrán. Esas es la estrategia que transmiten tanto del Gobierno como del comando de la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei (UDI), sobre cómo responder a una crítica del otro, tal como ha sucedido esta semana por el cambio de uso de la cárcel de Punta Peuco. Y es que el cruce ha ido escalando de tono hasta el punto de que el Ejecutivo asoció a la abanderada al "pinochetismo", mientras que en el entorno de la exalcaldesa acusaron el uso de bots en redes sociales en su contra.

Incluso, el propio Presidente Gabriel Boric se involvió ayer en la trifulca y advirtió que "la arrogancia siempre es muy mal consejero". A su juicio, esto se vio reflejado cuando "la candidata trató de mandar a callar a la vocera" y agregó que "fue una falta de respeto. Creo que la humildad es una sana consejería".

Cabe recordar que el conflicto se originó por el anuncio en la Cuenta Pública de que el Ejecutivo buscará que el recinto penitenciario albergue a presos comunes junto a condenados por crímenes ocurridos durante el gobierno militar. Esta decisión fue criticada por Matthei, lo que tuvo una rápida respuesta de la vocera (s), Aisén Etcheverry, quien acusó a la exalcaldesa de "estar en el lugar equivocado en materia de derechos humanos".

## OTROS ENFRENTAMIENTOS

### ■ CÁRCELES

En marzo, Matthei propuso la necesidad de crear cárceles de máxima seguridad en el desierto, lo cual fue criticado por el ministro de Justicia, Jaime Gajardo, quien dijo que "desconocen lo que ya se está haciendo, y no solo por este gobierno (...) son más bien dichos que son muy rimbombantes, al parecer, para la galería".

### ■ ACUERDO SQM-CODELCO

Otro caso fue cuando la candidata dijo que había que revisar el acuerdo entre SQM y Codelco. En ese entonces, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, le respondió y sostuvo que es "imperioso" cuidar el acuerdo, y llamó a "evitar que el proceso en marcha se transforme en objeto de debate político-electoral". De esta manera, calificó el cuestionamiento de la abanderada como "muy inopportuno", y sostuvo que "es difícil entender qué es lo que está detrás".

### ■ DICHOS DEL GOLPE

Por otra parte, un nuevo cruce se generó hace un mes luego de que Matthei señalara en Radio Agricultura que "no había otra alternativa" que el golpe, y que era "inevitable que hubiese muertos". Dicha frase fue cuestionada por el ministro del Interior, Alvaro Elizalde; por el entonces subsecretario del Interior, Luis Cordero, y por la vocera (s) de Gobierno, Aisén Etcheverry, quienes se mostraron en contra. Incluso, el Presidente subió a sus redes sociales, criticando, la frase de la candidata.

El lunes, durante la inscripción de su precandidatura, aunque no estaba previsto que la exjefa comunal respondiera preguntas, tomó el micrófono cuando hubo una consulta por estos dichos y le pidió a la ministra "que se quede callada alguna vez. Ojalá que se dedique a la ciencia, porque como vocera, pucha que lo ha hecho mal".

Esto desató la disputa en donde todos los candidatos presidenciales del oficialismo y varios ministros han salido a cuestionar los dichos de la militante UDI. El tono de las críticas ha ido en aumento y, por ejemplo, la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, señaló que a Matthei, "cuando le tocan el pinochetismo, se desequilibra".

La carta de Chile Vamos respondió en su cuenta de X a las críticas del Presidente. "Se le ovida que mandó a callar a su asesora cuando ella hacía su trabajo. A diferencia de su evidente falta de respeto, yo me estoy haciendo respetar. La vocera de 'Go-

A Matthei todavía le quedan materias pendientes para ordenar su candidatura, que no ha estado exenta de polémicas y debe "mantenerse vigente" hasta noviembre.

Uno de los puntos débiles son las vocerías, reconocen en su entorno, donde tienen dificultad para coordinar a los 11 elegidos. No solo son difíciles de ordenar, porque en las reuniones de los domingos junto a Cristián Torres y Carla Munizaga los parlamentarios quieren hablar mucho y los alcaldes poco. También, porque si bien la idea es que Matthei no hable de contingencia, aquello no se ha logrado.

"Sabemos que es un problema", dice uno de los voceros, sobre todo porque las vocerías



**La vocera (s) Etcheverry** ha sido protagonista de la polémica luego de cuestionar a Matthei por su postura en materia de DD.HH., lo que derivó en que la candidata le pidiera "que se quede callada alguna vez".

**“La arrogancia es un mal consejero (...). Es una falta de respeto. Creo que la humildad es una sana consejería”.**

PRESIDENTE GABRIEL BORIC  
EN TELE13 RADIO

**“(Al Presidente) se le olvida que mandó a callar a su asesora cuando ella hacía su trabajo. A diferencia de su evidente falta de respeto, yo me estoy haciendo respetar”.**

EVELYN MATTHEI  
CANDIDATA PRESIDENCIAL CHV EN X

bierno' y el mandatario interviewó y el mandatario intervienen diario en campaña".

Una acusación más dura hizo el jefe de campaña, Diego Paulsen (RN), quien aseguró que el Ejecutivo utiliza bots para "atacar a Matthei". Así lo dijo en Radio ADN, donde señaló: "Lo digo con mucha información, tenemos ataques de redes sociales concertados desde cuentas que manejan la Segob o la misma Segpres".

Ayer, consultado el comando por esto, explicaron que se encuentran realizando una recopilación de estos antecedentes, mientras que en el Gobierno descartaron la denuncia.

### “(Matthei) cruzó la línea hace tiempo”

Lo cierto es que, tanto en La Moneda como en el entorno de Matthei, dicen estar preparados para responder en lo que se ha convertido en una seguidilla de conflictos durante los últimos meses (ver dato clave).

La instrucción de La Moneda fue clara: salir a responder todas las inexactitudes y ataques al

Gobierno por parte de los candidatos. El propio Presidente ha liderado en algunas ocasiones esa ofensiva con la que se busca no pasar a segundo plano durante la campaña electoral, según transmiten desde la Seocom. A su juicio, el debate público se llenará de "información errónea" sobre los resultados de la administración, y su determinación es salir a contrastar con datos.

De acuerdo a lo que comentan los voceros, dicen estar preparados para responder en lo que se ha convertido en una seguidilla de conflictos durante los últimos meses (ver dato clave).

Ello podría verse intensificado aún más con el regreso de Camila Vallejo (PC), a quien se le atribuye un estilo más directo en sus vocerías y cuyo retorno coincidió con el inicio de la campaña para primera vuelta. Esto, además,

porque en el Ejecutivo sacan cuentas alegres de su estrategia: "Matthei está quedando como la conflictiva y agresiva", dicen.

### El Ejecutivo "está desesperado"

En contraste, en el comando de Chile Vamos atribuyen la ofensiva del Ejecutivo a una supuesta "desesperación de saber que van a perder" en las presidenciales, por lo que "su única opción es intentar bajarnos". Apuntan a que siempre que sean emplazados van a responder y "exigir transparencia".

La propia candidata será la encargada de contestar, pero que estará acompañada por Paulsen y los 11 voceros designados cuando lo haga.

Esto se va a combinar con la arremetida de los partidos de la coalición en Contraloría, donde han denunciado al Gobierno por "intervencionismo electoral", a los ministros, por las críticas que han hecho a Matthei. Sin ir más lejos, ayer la bancada de diputados de RN calificó la ofensiva como una "forma de corrupción".

## Delegar contingencia en voceros y recorrer el país: los pendientes de la candidata



Evelyn Matthei, rodeada de sus 11 voceros de campaña.

debían estar delegados en ellos o en Diego Paulsen, con el objetivo de que Matthei deje de comentar de contingencia y solo se dedique a presentar su agenda y sus ideas, además de recorrer el país.

El que no se haya logrado aquello es resentido por algunos congresistas y militantes. Ejemplo de ello es la polémica en la que se ve ahora Matthei por su arremetida contra la vocera Aisén Etcheverry —"que la vocera se quede callada alguna vez", dijo el lunes—, lo que varios reconocen que "no fue lo mejor".

Con todo, además de las vocerías, la estrategia de Matthei para después del lanzamiento de su campaña será instalar un tema por semana.

Algunos mencionan que podría ser en torno a emprendimiento.

El objetivo de ello es que logre llegar a las personas mostrando sus propuestas, en vez de enfocarse en el debate sobre si girar más a la derecha o más a la izquierda, comentan desde su equipo, bajo el foco que ya está definido de orden, progreso y esperanza.

Ello irá de la mano, además, con el despliegue territorial que planean y que aún están definiendo, pero que tiene como objetivo idealmente que Matthei logre recorrer el país lo más que pueda antes que sean las primarias, para mantenerse vigente y no perder espacio en la opinión pública.